

ABONNEMENTS & ANNONCES

ABONNEMENTS... ANNONCES... TARIF D'ABONNEMENTS

LE JOURNAL

6 Contimes

ÉDITION DU MATIN

TOUS LES JOURS SIX ou HUIT pages

BUREAUX & RÉDACTION ROUBAIX, 71, Grande-Rue, Téléphone 654 et 1070

TOUS LES JOURS SIX ou HUIT pages

LE JOURNAL

6 Contimes

TARIF D'ABONNEMENTS

Paris... Roubaix... Lille... Valenciennes... Arras... Amiens... Reims... Metz... Strasbourg... Nancy... Bordeaux... Marseille... Lyon... Toulouse... Montpellier... Perpignan... Nîmes... Clermont... Dijon... Besançon... Grenoble... Annecy... Chambéry... Valence... Evreux... Caen... Le Mans... Angers... Nantes... Rennes... La Rochelle... Pau... Bayonne... Biarritz... Bordeaux-Mérignac... Pau-Matabiau... Bayonne-Mont-de-Marsan... Biarritz-Mont-de-Marsan

LA CONFÉRENCE DE LONDRES

Syrie et Liban

Les derniers discours de M. Poincaré ont posé une question qui intéresse politiquement et moralement la France, la question de Syrie et du Liban. Le président du conseil a fait connaître qu'à la suite d'une conversation avec le gouvernement britannique, ce dernier avait déclaré reconnaître pleinement les intérêts spéciaux de la France en Syrie. On sait que c'est au Liban que ces intérêts ont leur base. Ils s'étendent de là à l'ensemble de la Syrie, dont le Liban n'est qu'une partie.

LES HOMMES DU JOUR

Le révision du statut libanais, dont la France aurait dû prendre l'initiative depuis longtemps, a été engagée sur l'ordre de M. Poincaré au début de cette année, et on est arrivé récemment à un résultat qu'une dépêche officielle de Constantinople a résumé en le présentant comme un succès de l'influence française. A considérer cette dépêche et les dispositions qu'elle énonce, on est obligé d'être d'un autre avis.

Un Sinistre Maritime

LA PERTE DU VAPEUR FRANÇAIS "SAINT-AUGUSTIN" Les passagers et l'équipage sauvés Paris, 3 janvier. — Une brève dépêche parvenue ce matin au siège de la Compagnie générale transatlantique annonce la perte du vapeur "Saint-Augustin", faisant le service de Marseille à Philippeville et Bône. Les 46 passagers et l'équipage ont pu être sauvés par le "Tyria", navire anglais, qui les a débarqués à Bône. On n'a encore aucun détail sur ce sinistre maritime.

La Conférence de Londres

La réunion des délégués de vendredi La question d'Andrinople et des îles L'ILE DE CHIO PRISE PAR LES GRECS L'impression générale, vendredi, est que la séance de l'après-midi sera décisive. Il semble bien en effet qu'après avoir longuement hésité, les adversaires soient enfin décidés à aborder le point capital, c'est-à-dire la question d'Andrinople. Des deux côtés on se montre d'une égale intransigeance.

La Conférence de la Paix

La Réunion des Ambassadeurs LA SEANCE DE JEUDI Londres, 3 janvier. — Le fait que M. Benckendorff, ambassadeur de Russie, n'assistait qu'au commencement et à la fin de la conférence d'hier, donne à croire qu'aucune question urgente ou de grande importance n'y a été discutée.

LA DÉTENTE

La situation extérieure, encore très tendue il y a quelques jours, s'est subitement améliorée. A une intransigeance qui semblait à tous du parti pris et du mauvais vouloir, les Turcs ont fait succéder dans leurs négociations avec les alliés, une attitude plus conciliante et qui cadre mieux avec le véritable état d'esprit.

BULLETIN

3 janvier. La conférence de la paix, à Londres, s'est réunie vendredi soir. Les Grecs annoncent la reddition de l'île de Chio.

LES QUOTIDIENNES

LA DÉTENTE La situation extérieure, encore très tendue il y a quelques jours, s'est subitement améliorée.

LA CONQUÊTE DE L'AIR

UN BEAU VOYAGE EN HYDRAVION Fécamp, 3 janvier. — L'aviateur Levasseur pilotant un hydravion a repris son vol ce matin, à 10 heures, de Honfleur. Après une superbe promenade au-dessus de la mer et de la côte, Levasseur est venu se poser à Fécamp, d'où il repart dans l'intention de gagner Calais.

LES POURSUITES

contre les banquiers véreux LE PARQUET DE LA SEINE ET LES PARQUETS DE PROVINCE ENQUÊTENT Paris, 3 janvier. — A la suite de l'arrestation, à Epinal, du directeur du Comptoir Châlonnais, le nommé Ernest Renaut, des commissions rogatoires ont été transmises au Parquet de la Seine, pour que des enquêtes soient faites sur les agissements à Paris, des correspondants de Renaut.

Les Hostilités

REDDITION DE CHIO Athènes, 3 janvier. — On annonce que les troupes turques de Chio auraient affecté leur reddition. L'armée grecque avait continué d'avancer dans l'intérieur, toute la journée du 2 janvier. Les Turcs opposèrent une longue résistance, mais ils furent obligés de reculer et de se concentrer sur des points où ils devaient sûrement être écrasés ou effectuer leur reddition. Les Grecs ont eu 2 tués et 12 blessés.

CHoses & Autres

Mon cher confrère, que dois-je vous souhaiter? — Ce n'est plus un mystère... la croix. — Ah! oui, oui... — Et pour vous, quels vœux puis-je faire? — Espérons que nous ne serons pas jaloux...

Un drame à la gare de Bordeaux

UN EMPLOYÉ EST TUÉ PAR UNE FEMME QUI VENAIT D'ÊTRE ARRÊTÉE Bordeaux, 3 janvier. — A la gare Saint-Jean, un nommé Guerlesquin, et une femme Buez, sans domicile, avaient cette nuit, soustrait la valise d'un soldat permissionnaire, du 18^e de ligne, à Pau. Ayant vu sa valise dans les mains de Guerlesquin, le soldat appela les gardiens de la paix, et le couple fut conduit au bureau de la brigade mobile.

Un drame à la gare de Bordeaux

UN EMPLOYÉ EST TUÉ PAR UNE FEMME QUI VENAIT D'ÊTRE ARRÊTÉE Bordeaux, 3 janvier. — A la gare Saint-Jean, un nommé Guerlesquin, et une femme Buez, sans domicile, avaient cette nuit, soustrait la valise d'un soldat permissionnaire, du 18^e de ligne, à Pau. Ayant vu sa valise dans les mains de Guerlesquin, le soldat appela les gardiens de la paix, et le couple fut conduit au bureau de la brigade mobile.

Edison vient d'inventer le Cinéphone

New-York, 3 janvier. — M. Edison vient de faire un joli présent de jour de l'an aux Etats-Unis. Il s'agit du cinéphone, cinématographe parlant, qui donne absolument l'illusion de la parole humaine. «Le Sorcier», comme on l'appelle aux Etats-Unis, y travaille depuis quatre années consécutives.

Edison vient d'inventer le Cinéphone

New-York, 3 janvier. — M. Edison vient de faire un joli présent de jour de l'an aux Etats-Unis. Il s'agit du cinéphone, cinématographe parlant, qui donne absolument l'illusion de la parole humaine. «Le Sorcier», comme on l'appelle aux Etats-Unis, y travaille depuis quatre années consécutives.

Edison vient d'inventer le Cinéphone

New-York, 3 janvier. — M. Edison vient de faire un joli présent de jour de l'an aux Etats-Unis. Il s'agit du cinéphone, cinématographe parlant, qui donne absolument l'illusion de la parole humaine. «Le Sorcier», comme on l'appelle aux Etats-Unis, y travaille depuis quatre années consécutives.

Edison vient d'inventer le Cinéphone

New-York, 3 janvier. — M. Edison vient de faire un joli présent de jour de l'an aux Etats-Unis. Il s'agit du cinéphone, cinématographe parlant, qui donne absolument l'illusion de la parole humaine. «Le Sorcier», comme on l'appelle aux Etats-Unis, y travaille depuis quatre années consécutives.